



## Maloro Acosta

estado. Debe, en todo el tema, existir una coordinación de los tres niveles de gobierno para así evitar que el tema vaya creciendo y se convierta en un dolor de cabeza para todos.

**HAY SEMANAS EN QUE LAS** encuestas sobre preferencias electorales surgen como palomitas, y esta fue una de ellas, pues me tocó ver más de dos en diversos medios.

Rumbo al 2027, donde se renovarán 17 gubernaturas, en algunos de los resultados, en 15 de ellas **Morena** se coloca en primer lugar en intención del voto. Concretamente en Sonora a dicho partido lo colocan con una fuerte ventaja con una intención del voto del 43.1%, y por su parte el **PRI** y el **PAN**, juntos alcanzarían un 17.2%, como puedes ver, estimado lector, hay una gran diferencia de puntos, lo que nos lleva a pensar que **Morena** podría repetir a nivel estatal.

Pero, cabe destacar que en este espacio, en reiteradas ocasiones he citado que esto de las encuestas al menos para un servidor, no tienen mucha validez, porque al momento de obtener opiniones, influyen muchos factores, que no se dan precisamente el día de la votación.

Aun así, no está de más ir "futureando" en quiénes pueden ser los ideales para las pizcas del 27.

En cuanto a personas, hoy a 17 meses de cambio de gobierno en Sonora, **Lorenia Valles y Javier Lamarque** se colocan en la primera fila de los políticos con muchas ventajas para ser el o la candidata de **Morena** al gobierno de Sonora.

**Toño Astiazarán**, encabeza la preferencia de la oposición, pero seguro estoy que si el **PAN** sigue con esa posición de no aliarse con el **PRI** ni con nadie, Toño no competirá el 2027, se esperará hasta el 2030. Se requiere la oposición unida junto

con una parte de la sociedad para poder aspirar al triunfo. De otra forma, el **PAN** vendría a debilitar el proyecto político de Toño Astiazarán. En lo personal creo que si habrá unidad de la oposición.

Falta mucho sí, pero no hay que perder de vista los nuevos escenarios que se vayan dando.

**FUERTES RUMORES DE** que puede venir a competir por la gubernatura **Luis Donaldo Colosio**, senador hoy en día por Nuevo León y por **Movimiento Ciudadano**.

La verdad solo el apellido le da para participar al menos aquí en la entidad. No creo que se repita el caso del Ing. **Rodolfo Félix Valdés** que cuando fue destapado como candidato no conocía prácticamente nada de la tierra que gobernó. En otra ocasión, comentaré en este espacio una anécdota relacionada con el destape del ex gobernador de Sonora.

**A PROPÓSITO DE NUEVOS ESCENARIOS**, uno que puede llegar a moverles el tapete a algunos de los partidos que arriba menciono, es la presencia de **Manuel Ignacio, El Maloro Acosta**, ahora cobijado por el *Partido Verde Ecologista*, porque el ex presidente municipal de Hermosillo, ex priista, llegó por la puerta grande al *Verde*, a tal grado que ya se dice que no pasa de inicios del próximo año cuando **El Maloro** se convierta, lee bien, ¡jen el dirigente estatal del *Partido Verde*!! Leíste bien. **Manuel Ignacio** sería el mandamás de ese partido, y seguramente de lo que todo eso conlleva... Dicen los que saben, que, para la dirigencia nacional del **Verde**, **El Maloro** les resulta altamente atractivo en el tema del manejo de las estructuras electorales que puedan darle triunfos a dicho partido. Ya veremos cómo se acomodan las piezas el próximo año, cuando el *Verde* habrá de renovar sus estructuras partidistas.

¡Atentos!

**NO TODOS ESTUVIERON CON Harfuch...** Me refiero a la reunión que esta semana hubo allá en la CDMX con el titular de *Seguridad Pública Ciudadana*, **Omar García Harfuch**, con varios alcaldes del país, y donde supimos que de Sonora estuvieron el de Hermosillo, **Toño Astiazarán** y de Cajeme, **Javier Lamarque**.

Seguramente mi amigo **Toño** supo aprovechar más que bien el encuentro, mismo que se dio en el marco de la *Primera Asamblea Ordinaria de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal 2025*, para "rebotar" con **Harfuch** no sólo un acercamiento sino informarle de las acciones

que se llevan a cabo en materia de seguridad pública en la capital de Sonora, pero a la vez entregarle su lista de *Santa* con algunas peticiones para nuestra ciudad.

Según se supo, este encuentro muy bien aprovechado por **Toño**, pronto rendirá frutos y ya se habla de que en Hermosillo habrá reforzamiento de la inseguridad pública que se ha dado en los últimos meses, sobre todo, en delitos de alto impacto, con una mayor presencia de las fuerzas federales.

Ojalá este acercamiento entre el alcalde y **García Harfuch** resulte en menos inseguridad para los hermosillenses

**AL CIERRE DE ESTE** espacio, desde la CDMX el gobernador **Alfonso Durazo** se reportaba con información relativa al encuentro que los mandatarios del país sostuvieron con la presidenta **Claudia Sheinbaum y el Secretario, Omar García Harfuch**. El motivo, el acuerdo entre los distintos órdenes de gobierno para a través de diversas acciones, hacer frente a la incidencia delictiva en el país, y la homologación de la *Ley General contra la Extorsión* en cada uno de los estados ya que se hizo una modificación constitucional para que este delito sea considerado federal.

Ahora habrá que esperar que lo puesto en el papel a través de estos acuerdos, se convierta en una realidad para que los mexicanos veamos una reducción real en este delito que se ha convertido en el "*pan nuestro de cada día*", ya sea a través de correos no deseados, mensajes de whatsapp y llamadas telefónicas que intentan arrebatarle a uno el patrimonio.

Se terminó el espacio por esta ocasión. La siguiente semana continuaremos.

**Hasta la próxima.**



Alfonso Durazo